

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lanzeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año X

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 24 de Diciembre de 1919

Núm. 3268

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

## LLAMAMIENTO DEL PAPA

### En favor de los niños

La colecta del día de Inocentes

Hé aquí la Encíclica que Su Santidad ha dirigido al Episcopado universal en favor de los niños de la Europa central:

«Benedicto XV, Papa, desea salud y apostólica bendición a sus venerables hermanos.

Con entrañas de Padre hace tiempo anticipábamos y esperábamos que, extinguida por fin la ingente guerra y despertado el espíritu de caridad cristiana, las regiones, especialmente de la Europa central, que desfallecían de hambre y de miseria, poco a poco lograrían una condición menos infeliz, merced del contacto y labor armicinos de todos los buenos. Pero la realidad no ha satisfecho nuestra expectación, pues desde todas partes se nos dice que los habidísimos pueblos a que nos referimos sufren todavía una inopia de alimentos y vestidos tal, que apenas la mente puede concebirla. Lastimosamente pierden la salud los cuerpos de los débiles, y en primer lugar los de los niños, cuyas calamidades nos afectan, tanto más cuanto que ellos, no sólo son inocentes y desconocedores de la mortífera guerra que ensangrentó el orbe casi entero, sino que, además, son los futuros padres de nuevas generaciones, que adolecerán de la debilidad de sus progenitores.

Sin embargo, Nos consoló un tanto de estos dolores y molestias la noticia de que hombres de recta voluntad se han organizado en sociedades, con el fin de conservar a los niños. No dudamos, venerables hermanos, en aprobar y apoyar con nuestra autoridad tan noble propósito, porque dice muy bien con la especial benignidad debida a la tierna edad que fué carísima a Cristo Redentor y que posee menor defensa para tolerar y resistir. Por lo demás, ya habíamos acometido empresas semejantes; recordáis, sin duda, que Nos no ha mucho procuramos, en cuanto de Nos dependía, se socorriese a los niños belgas, casi agotados de hambre y pobreza, y los encomendamos públicamente a la caridad de los católicos. A su largueza, por cierto, se debe en gran parte el que pudésemos atender a las necesidades de tantos párvulos inocentes, y aun a su vida misma, pues cuando exhortamos para que contribuyesen a tan preciosa obra a los arzobispos y obispos de los Estados Unidos, inmediatamente respondió a nuestros deseos la generosidad de muchos. Recordamos hoy el feliz éxito de aquella empresa, no tanto para alabanza justa de hombres dignos de ser inscritos en los fastos de la caridad cristiana, cuanto para que los obispos de toda la tierra, movidos por nuestras exhortaciones y autoridad, procuren y trabajen por seguir nuestras huellas en este

asunto, según cada uno de ellos pueda, entre sus fieles.

Aproximándose, pues, la fiesta de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, espontáneamente nuestro pensamiento va hacia los desdichados niños de la Europa central de un modo particular, a los cuales agobia más cruelmente la indigencia de aquellas cosas que son necesarias para la vida; esa tierna legión nos inspira tanta mayor solicitud cuanto más vivamente nos evoca la imagen del Divino Niño, sufriendo por amor a los hombres, en la cueva de Belén, los fríos invernales y la privación de todo. Ninguna ocasión seguramente más oportuna que ésta para implorar en favor de los niños inocentes la caridad y compasión de los fieles de Cristo y aun la humanidad de todos los que no desesperan de salvar el género humano.

Así, pues, mandamos a nuestros venerables hermanos que para conseguir los fines indicados en nuestras respectivas diócesis celebren públicas rogativas el día 28 del próximo Diciembre, día en el cual se conmemora la solemnidad de los Santos Inocentes, y procuren recoger el óbolo de los fieles. Y para que en esta nobilísima certamen benéfico se logre mayor utilidad para tantos niños, además de limosnas metálicas, procuren reunir también alimentos, medicamentos, trajes y ropa interior, cosas que necesitan los pueblos de aquellas regiones más que todo otro auxilio. Reunidos los donativos, no Nos toca determinar cómo se hayan de distribuir y enviar al lugar de su destino; esta misión puede confiarse a las sociedades constituidas al efecto, según iricamos, o enviarse de cualquier otro modo que se juzgue conveniente.

Estas exhortaciones que dirigimos, cumpliendo los deberes de la paternidad universal que Dios nos ha confiado, aunque se refieren especialmente a los católicos, confiamos, sin embargo, serán escuchadas benévolutamente por todos los que tienen sentimientos humanitarios. Para proceder a todos con el ejemplo, aunque de todas partes y constantemente se Nos pide favor y auxilio, para aliviar a los niños según nuestra posibilidad destinamos un donativo de cien mil liras italianas.

Entre tanto, como auspicio de feliz éxito y testimonio de nuestra paternal benevolencia, a vosotros, venerables hermanos, y a todo vuestro clero y pueblo, bendecimos amorosamente en el Señor con la bendición apostólica.

Dada en Roma, en San Pedro, el día 24 de Noviembre de 1919, sexto de nuestro pontificado.

BENEDICTO XV, PAPA.

He aquí el catálogo:

1. «Son Muntaner»; 2. «Entrada del pueblo»; 3. «Círculo de Pastoret»; 4. «Taverna del Portico»; 5. «Casa encantada»; 6. «Villademos»; 7. «Día piadoso»; 8. «Jonquet»; 9. «Naturaleza»; 10. «Galitzia»; 11. «La casa abandonada»; 12. «Sol d'estiu»; 13. «Interior»; 14. «L'Ermita»; 15. «Hosties nous»; 16. «Casa pagessa»; 17. «Son Más»; y 18. «Recó de muntanya».

## Notas de Sociedad

### De viaje

A bordo del vapor «Mallorca», han llegado esta mañana, con objeto de pasar estas fiestas al lado de sus familias, gran número de estudiantes.

También han llegado el ingeniero don Pedro Garau, el Director de los Ferrocarriles de Mallorca don Sebastián Felici y su hijo el abogado don Jacinto, los capitanes de infantería don Joaquín Gual de Torrella y don Manuel Villalonga, el notario don Guillermo Alcover, don Pablo Socias, don Joaquín Llauger, don Lorenzo Roses, el Director de la Compañía de Tranvías don José Esteve y su hijo don Gabriel.

Con objeto de pasar algunos días con su familia, residentes en Bruselas, anteayer llegó de Barcelona el Rdo. P. Juan Payeras, Misionero, que durante largos años permaneció en la Residencia de PP. Paulas de esta ciudad. E. P. Payeras se irá en breve para América del Sur, a una de cuyas Residencias ha sido destinado.

También han llegado don Juan de Oeza, el Director de la «Ileña» don Antonio Ferragut, el alumno de la Academia de infantería don Miguel Zayas y el de artillería don Pedro Socias, el doctor don Luis Frontera, y don Francisco y don Joaquín Pacheco.

Igualmente ha llegado el capitán de caballería don Jaime de Oeza, acompañado de su señora esposa doña Carmen Zaforteza y de su hijo Santiago.

## El servicio médico

### Nuevas tarifas

Reunidos los médicos de Palma en el Colegio Médico Oficial, acordaron por unanimidad señalar los siguientes honorarios mínimos para el año 1920.

Igna a mínima, 20 pts. Visita ordinaria id., 3; Visita extraordinaria, id., 5; Visita de noche id., 10; Consulta id., 10.

Se entiende por visita ordinaria la que se solicite en el domicilio del médico antes de la hora de salida acostumbrada por la mañana y tarde, y extraordinaria la que altera la ordenación de visita hecha por el médico antes de su salida.

Visita de noche la que se solicite desde las diez de la misma a las 7 de la mañana.

Los antedichos honorarios son los mínimos que se cobrarán. Los correspondientes a clases sociales que no tengan derecho a esta tarifa sufrirán un aumento proporcional.

## La isla de Cabrera

Ay tuvimos ocasión de haber breves instantes con nuestra primera autoridad militar, Excmo. Sr. D. Francisco San Martín, sobre la isla de Cabrera.

El digno y neta, con a afabilidad que le caracteriza, nos manifestó que había recabado del Ministro de la Guerra el arriendo o explotación de la vecina isla, con objeto de sacar el mayor producto posible de aquellas tierras.

Para ello se nombrará una comisión compuesta del Coronel de Ingenieros, del Jefe de la Propiedad militar y de un Ingeniero Agrónomo (éste será designado por el Gobernador civil de la Provincia), para que se traslade a la referida isla con objeto de estudiar el asunto sobre el terreno para luego emitir el oportuno informe.

De acordarse el arriendo, nos añadió nuestro interlocutor, se adjudicaría en pública subasta, concediéndose al mejor postor y, en caso de acordarse la explotación, se haría técnicamente por militares.

La petición formulada por el Capitán general y que acaba de ser atendida a bicieron ya dos de sus sucesores en 1916 y en 1918.

Reciba el Sr. San Martín, por el éxito obtenido, nuestra felicitación.

## Del mar

Esta mañana ha llegado el vapor «R y Jaime II», procedente de Mahón.

También ha llegado el «Mallorca», procedente de Barcelona.

Esta mañana ha salido el vapor «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Dicho buque estará de regreso esta tarde a las cinco.

Ayer, el mediodía emprendió viaje para Ibiza y Alicante el vapor «Bil ver».

Esta noche, a las ocho y media debe salir el vapor «Mallorca» para la Ciudad Condal.

Mañana, a las diez, debe salir el «Jaime II» para Ibiza y Valencia.

## Muchacho

Se necesita para tienda de Novedades. Informes Centro Anuncios.

Para acompañar los **Turrones** son insustituibles las ricas

## Cocas de CA'S DONAT

Unión, 37--Palma

Navidad de 1919

En la fábrica de dulces y chocolates

## Vicente Roselló

Olmos, 139

Se hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.

Productos garantidos

## COLMADO DURÁN (ANTIGUO RUBIO)

Para Navidades

Gran surtido en TURRONES, CHAMPAGNE, LICORES, FIAMBRES, QUESOS, ROQUEFORT, BOLA, PATAGRAS DE HOLANDA Y MAHONES.

Escupiñas y Ostras

Teléfono 115

Cercois 11

## Explosión

### de un petardo

en casa de don José Socias

Esta madrugada, sobre la una, fortísima detonación puso en alarma a todo el vecindario de la calle de San Cayetano y adyacentes. Pronto se supo que la explosión había ocurrido en el balcón del despacho del distinguido notario el diputado a Cortes y jefe del partido conservador, don José Socias Gradolí, presidente a la vez del Consejo de administración de la Sociedad Mallorquina de Tranvías Eléctricos. La noticia del criminal atentado corrió rápidamente, causando gran indignación.

Al domicilio del señor Socias acudieron en los primeros momentos los jefes de policía, señores Juárez y Homar, y los jefes de la guardia municipal, señores Comas y Cubí, con personal a sus órdenes. Acudieron también muchos amigos políticos y particulares suyos.

La detonación, como ya hemos indicado, fué fortísima, oyéndose desde larga distancia.

Se estaba en la duda de si la explosión había sido producida por una bomba o por un petardo de dinamita, pero, por los detalles del hecho, se ha podido afianzar la creencia de que se trataba de un petardo de dinamita. De esta opinión participan cuantos han examinado el lugar del suceso, como también creen que el petardo contenía potente carga de dinamita.

El petardo debió ser colocado debajo de las persianas, sobre el balcón, del que arrancó un trozo. Las persianas fueron igualmente arrancadas y arrojadas sobre la pared de enfrente, con tanta violencia, que causaron destrozos en una canal y en unas vidrieras de una casa.

La explosión, además, destruyó las vidrieras del propio balcón, arrancándolas en parte. Los cristales de las vidrieras, hechos añicos, se esparcieron por toda la habitación.

Desde hace algún tiempo, el señor Socias venía siendo el blanco de las iras de los huelguistas tranviarios. Estos, en sus campañas, señalábanle como el culpable de no haberse solucionado el conflicto, y en este sentido venían haciendo su campaña, ya mediante su órgano en la Prensa, ya por medio de reciente hoja del «compañero» Bisbal, ya en los discursos en los mítines.

Estas campañas coincidieron con unos cuantos anónimos—hasta tres—que recibió el señor Socias amenazándole de muerte si no resolvía la huelga de tranviarios admitiendo a toda el personal huelguista.

De estas campañas y de estos anónimos ha debido de tener noticia la policía, que desde el primer momento ha comenzado a practicar activas pesquisas con el fin de descubrir a los autores del criminal atentado, recorriendo los domicilios de los individuos del Comité de huelga de tranviarios.

El Sr. Socias, por casualidad, no se hallaba en su despacho, afortunadamente, a la hora en que ocurrió la explosión. Pero hay que consignar el hecho de que tiene la costumbre de permanecer por la noche varias horas, que coinciden con la que ocurrió la explosión, en su despacho.

Esta mañana, sobre las nueve y media, el Juez de primera instancia señor Lecea, acompañado del oficial criminalista señor Oliver, ha pasado al domicilio del señor So-

cias, tomando a la declaración a este señor y practicando sobre el terreno las diligencias que eran del caso.

Durante toda la mañana, el domicilio del señor Socias ha sido visitadísimo por personas de todas las clases sociales y de todos los partidos políticos que, iban a protestar contra el cobarde atentado perpetrado esta madrugada.

Esta mañana hemos hablado con el Gobernador civil, señor Díez García, quien nos ha manifestado que había dado órdenes severísimas a la policía para que practicara activas pesquisas con el fin de descubrir a los autores del hecho, del que se ha lamentado.

También nos ha dicho que se había dirigido a los jefes de la guardia civil excitando su celo para que ayuden al descubrimiento de los autores del atentado.

El Inspector de policía señor Homar, acompañado de varios vigilantes, ha practicado esta madrugada diligencias relacionadas con el atentado. Ha practicado minucioso registro en el domicilio de los individuos del Comité de huelga.

Además, ha procedido a la detención de dicho comité, que está formado de cinco ex-tranviarios. El presidente del Comité es el «actor» García. Por orden del Juzgado han ingresado en la cárcel.

General indignación ha producido el criminal atentado que acabamos de reseñar. Las innumerables personas, de todas las clases sociales, que han desfilado por el domicilio del Sr. Socias han condenado ostensiblemente el hecho, que denota que también aquí se quieren implantar ciertos procedimientos que la acción ciudadana debe atacar energicamente, si la autoridad y sus agentes no bastan para evitarlos.

El atentado de hoy es resultado de obstinada campaña que vienen realizando determinados elementos desde el fracaso de la huelga de tranviarios. Basta el haber leído el semanario socialista «El Obrero Balsear», en cuyas columnas no pocas veces ha sido estampado el nombre de D. José Socias, y haber leído también ciertas hojas que han circulado en estos últimos tiempos, para demostrar que ciertas campañas no resultan estériles, sino que cristalizan en hechos, como el que lamentamos.

El atentado de hoy constituye aquí un caso inusitado. Por eso mismo, para impedir que arraiguen aquí esos procedimientos cobardes y criminales, la opinión ha de levantarse vibrantemente y hacer sentir su peso sobre quienes son los inductores de tales hechos, sobre todo si no es posible descubrir a los autores.

Desde estas columnas unimos nuestra protesta, fuerte y enérgica, a las ya levantadas en el público el insidioso atentado, que debe ser condenado en los más severos términos.

## LOS PIANOS AUTOMATICOS

### «ANGELUS»

constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido.

Tienda **El Japon**

SUCURSAL DE SON ESPANOLET

Mazagán, esquina Heredero

Teléfono 160

Número stock de Rollos de 75 y de 88 rot.

## Nochebuena de los Exploradores

La celebrarán como de costumbre en el Beluarte del Sijter, a las diez de la noche con la representación de la comedia «Trapa-carías» y del juguete infantil «Felices Pascuas». Se rifará entre los asistentes un hermoso pavo.

A media noche en punto se dirá la Misa en el Oratorio de María Auxiliadora, cantándose la *Sibila*. Se dará la Comunión a los que la deseen.

## Fiesta Regional de la Promesa

Se celebrará en esta capital el próximo domingo día 28, con asistencia de nutridas representaciones de las tropas de exploradores de la Isla.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis bendecirá solemnemente una nueva bandera de tropa.

El acto promete resultar muy brillante.

## Conflictos sociales

### Los obreros del puerto de Alicante

El Presidente del Sindicato Católico Obrero de Alicante ha dirigido al Director del periódico «La Región», de aquella ciudad, un importante comunicado cuyas son las siguientes líneas:

«Distinguido señor: Sin ser mi voluntad particular, sino en representación del Sindicato que me honro en presidir, y por acuerdo tomado en Junta general celebrada ayer tarde, he de manifestarle que habiendo visto esta Sociedad—no sin extrañeza—la campaña que el diario que usted dirige viene desarrollando en favor de los obreros de la llamada Casa del Pueblo, hubiérame hecho caso omiso de no haber perjudicado su mirada parcialidad, a un tercero, que en esta ocasión somos nosotros. Para que no alegue ignorancia, le hacemos saber que en el puerto de Alicante no trabajan *esquirolas*, que los así llamados por su perniciosa, es personal tan asociado como el que más; y si usted quiere cerciorarse de ello, infórmese en este Gobierno civil y quedará convencido. En virtud de que nos hemos decidido a independizarnos, en virtud que las leyes conceden para que cada cual se gane el pan lo más honestamente posible, nosotros trabajamos

## DE ARTE

## Exposición Ferrá

Esta tarde, a las seis, se inaugurará en «La Veda» una exposición de cuadros del distinguido pintor D. Bartolomé Ferrá, la cual permanecerá abierta hasta el día 31 del actual, inclusive.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### Política

Madrid, 24 (1'00)

#### Habla Allendesalazar

El jefe del Gobierno, señor Allendesalazar, estuvo ayer en Palacio, despachando con don Alfonso y pasando después a felicitar a la Reina con motivo de su fiesta onomástica.

El señor Allendesalazar, con quien hablamos después los periodistas, nos manifestó que el próximo día 26 se celebrará Consejo de Ministros.

#### Adquisición de material de guerra

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado a los periodistas una nota oficial que dice que el material de guerra que se adquirirá en Inglaterra es principalmente de Sanidad y de Intendencia y será destinado al Ejército de África.

Dicho material costará trece millones. El vendedor es el mismo Gobierno inglés.

#### El Sr. Sánchez de Toca

El señor Sánchez de Toca, no obstante encontrarse aún algo indispuerto a consecuencia del accidente sufrido, fué ayer tarde al Senado para presidir una reunión de la Comisión de régimen interior.

#### Nuevo Subsecretario de Guerra

Ayer, por la tarde, se firmó el nombramiento de Subsecretario del Ministerio de la Guerra a favor del general de brigada don Manuel Montero, Gobernador militar de Logroño.

#### Comentarios a una carta del señor La Cierva

Se ha comentado mucho en los centros políticos una carta enviada por el señor La Cierva al diputado señor González de Ilana con motivo del banquete que dieron a éste sus electores de Almadén.

Dice La Cierva en su carta, que ellos seguirán haciendo cuantos esfuerzos y sacrificios sean necesarios para que los Gobiernos respondan a las apremiantes necesidades del país y combatirán, exentos de todo egoísmo que no ha sabido responder a las ansias del pueblo, incomparables con la mezquindad de tal política.

#### El Marqués de Lema, enfermo

Se encuentra enfermo el Ministro de Estado, señor Marqués de Lema.

Guarda cama a consecuencia de la impresión que le produjo la primera noticia, exagerada, que le dieron del accidente automovilista a consecuencia del cual resultaron confundidos un hijo suyo y el señor Sánchez de Toca, quienes están ya mejoradísimos de las heridas recibidas.

## Consejo de Ministros

Madrid 24 (1'00)

#### Asuntos tratados

Ayer se celebró, en el palacio de la Presidencia, el anunciado Consejo de Ministros.

Del acto se nos ha dado a los periodistas la siguiente referencia oficiosa:

«El Ministro de Fomento, después de desmentir la actitud que se le atribuía en el pleito ferroviario hizo detallada exposición de éste, reservándose dar a conocer a sus compañeros de gobierno la solución que tiene en proyecto, en el Consejo que se celebrará mañana.

El Ministro de la Guerra, aunque todavía no está del todo impuesto de los asuntos de su departamento, refirió incidentalmente al asunto de los oficiales de la Escuela Superior de Guerra recientemente expulsados, lamentando que de este asunto se haga banderín político.

El Ministro de Gobernación expuso el estado en que se encuentran los conflictos sociales latentes en Barcelona y Madrid, exponiendo las gestiones que le va realizando para ver de encontrar una fórmula de arreglo, no habiendo podido obtener, hasta ahora, un resultado positivo. Añadió que, en el Consejo de mañana, hablará de los medios a que debe apelar el Gobierno para llegar a una solución positiva y al mismo tiempo rápida.

Se habló, además, en el Consejo, de la fecha en que se reanudarán las sesiones de Cortes, ratificándose el acuerdo de abrirlas el día 30, pero con el propósito de no suspenderlas, sino, el contrario, pedir la habilitación de los días festivos, para que así adelante la discusión de los presupuestos.

Termina la referencia diciendo que el Gobierno no ha pensado en proponer otra fórmula económica que sustituya a la actual.

## Conflictos sociales

Madrid, 25 (5'30)

#### Manifestaciones del subsecretario de la gobernación

Esta madrugada el subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos manifestó a los periodistas que sigue en el mismo, y,

por consiguiente, sin solucionar, el «lock-out» en esta población.

Nos añadió que se había terminado la huelga en las minas de Uria (Santander).

También se ha resuelto la huelga agraria de Santisteban.

En Talavera han vuelto al trabajo los obreros agrícolas.

En Barcelona, terminó diciéndonos el señor Weis, a pesar de estar planteado el «lock-out», reina tranquilidad.

## El onomástico

### de la Reina

### Doña Victoria

Madrid, 24 (1'00)

#### Día de gala

Ayer, con motivo de celebrar su fiesta onomástica la Reina D.<sup>a</sup> Victoria Eugenia, las tropas vistieron de gala.

Se hicieron las salvas de ordenanza. Los edificios públicos y muchos particulares ostentaron colgaduras, apareciendo, además, por la noche, iluminados.

#### Felicitaciones y regalos

A Palacio acudieron ayer infinidad de personalidades para felicitar a la Soberana.

Esta recibió muchos valiosos regalos. Entre éstos figura una monumental figura alegórica con el escudo nacional, y estandarte del Regimiento de caballería de Victoria Eugenia, del cual S. M. es coronel honorario.

#### Misa

El P. Calpena dijo una Misa en el salón de los tapices.

Asistió a ella la Familia Real.

#### Indultos

Con motivo de ser ayer la fiesta de la Reina, el Soberano firmó varios indultos de reos de muerte.

#### Firmas.—El señor Sánchez de Toca

Ayer tarde fueron colocadas unas listas en Palacio.

Las listas se llenaron rápidamente de firmas.

Estuvo en el regio alcázar, para firmar, el señor Sánchez de Toca, quien dijo que no asistía al banquete de gala porque aun no estaba repuesto de las heridas recibidas a consecuencia del accidente automovilista sufrido.

#### El banquete

Por la noche tuvo lugar en Palacio el acostumbrado banquete de gala.

Asistieron al acto numerosos invitados. Terminado el banquete, se dió en el regio alcázar un concierto.

## La nota alemana

Madrid, 23 (5'30)

La nota será entregada pasado mañana

París.—La contestación a la nota alemana se entregará pasado mañana.

Se asegura que en ella se sostiene las peticiones anteriores por el hundimiento de la escuadra alemana en Scapa Flow, ofreciendo, no obstante, reducir las peticiones en adelante si se ve que Alemania tiene verdaderamente el deseo de cumplir sus compromisos.

No se accede a lo dicho por Alemania referente a formular nuevas notas, y se le exige a inmediata firma del protocolo.

Madrid, 24 (5'30)

La respuesta de los aliados a la nota alemana

París.—El Consejo Supremo ha acordado ya los términos de la respuesta de los aliados a Alemania, manteniendo en los artículos de las cláusulas del tratado de paz.

A Alemania tendrá que someterse a los principios de la garantía de protocolo.

## La cuestión social

Madrid, 24 (1'00)

#### Prórroga

Se ha prorrogado por quince días el plazo para presentar excepciones a la ley de jornada de ocho horas.

Los mineros de Almadén, en huelga

Ciudad Real.—Noticias de Almadén dicen que ayer, a las doce de la noche, abandonaron los obreros el trabajo, empezando así la huelga que habían anunciado.

De Zaragoza.—Petardo que estalla en la redacción de «El Noticiero»

Zaragoza.—En la redacción del periódico «El Noticiero» estalló ayer un petardo que solo ocasionó algunos desperfectos de poca importancia.

El petardo se cree es una venganza de los sindicalistas contra la enérgica campaña que realiza este periódico católico.

Madrid, 24 (5'30)

#### Lo que dice el señor Weis

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que los dueños de las casas han otorgado un voto de confianza al Presidente de la Cámara de la Propiedad

para que haga gestiones con los patronos y obreros encaminadas a solucionar el «lock-out», con objeto de que se terminen las casas que se están construyendo.

Nos añadió que había llegado a Madrid el Alcalde de Almadén para tratar de la huelga allí planteada.

El subsecretario se extrañó mucho de estas nuevas peticiones, ya que recientemente se concedieron mejoras para aquella población por valor de un millón de pesetas.

Se acuerda cerrar los comercios el próximo lunes

Los dueños de comercios de Madrid han acordado cerrar el próximo lunes, por solidaridad con los patronos del ramo de construcción y para reforzar la campaña de la Federación patronal.

## Del Extranjero

Madrid, 25 (5'30)

Los mineros belgas vuelven al trabajo

Bruselas.—Han entrado al trabajo los mineros declarados en huelga.

Se les ha aumentado los jornales en 250 pesetas.

El ex Kaiser consiente en ser juzgado por los aliados

París.—El ex Kaiser de Alemania ha consentido en ser juzgado por los aliados, pero desea escoger el lugar en donde debe celebrarse el juicio, y ser defendido por abogados alemanes.

#### Las obras en Alemania

Berlín.—El Gobierno alemán ha concedido varios millones de marcos para efectuar obras.

De El Cairo.—Atentado contra el Presidente del Consejo de Ministros

El Cairo.—Unos individuos lanzan varias bombas contra el suto del Presidente del Consejo de Ministros, en el cual iba dicho señor.

Afortunadamente, el Presidente salió ileso del atentado.

#### Las huelgas en Alemania

Berlín.—Las huelgas planteadas en esta capital continúan todavía, impidiendo el desenvolvimiento económico alemán.

Reapertura de la Universidad de París.—Elecciones

París.—Solemnemente se ha celebrado la reapertura de la Universidad de esta capital.

Se ha celebrado en toda Francia las elecciones para los Consejos generales.

Sobre la entrega de los alemanes culpables de delitos de derecho común

Lión.—El Subsecretario del Ministerio de Justicia estudia el procedimiento que han de adoptar los aliados para conseguir la entrega de los alemanes culpables de los delitos de derecho común.

La miseria en Kief.—El tifus causa muchas víctimas

Varsovia.—La miseria en Kief es enorme. El ejército rojo ha ocupado Commes.

El tifus causa en aquella ciudad muchos estragos.

Diariamente fallecen unas seiscientas personas.

Abandonando la Federación socialista

Basilea.—En Hamburgo el Sindicato de Obreros metalúrgicos ha abandonado la Federación socialista independiente.

El Consejo Nacional de Fiume acepta las proposiciones del Gobierno italiano

Roma.—El Presidente Nitti ha declarado en la Cámara que el Consejo Nacional de Fiume ha decidido aceptar las proposiciones del Gobierno italiano.

Respecto de Francia e Inglaterra se cuenta también con su consentimiento, aunque no con su completa adhesión.

#### Tardieu en Nancy

Nancy.—Ha llegado a esta ciudad el Ministro señor Tardieu.

En la estación le esperaban las autoridades.

El Ministro marchó a Tamson, recorriendo las obras de reconstrucción.

Madrid, 24 (1'00)

¿El Príncipe Carol de Rumania, secuestrado?

Bukarest.—La Prensa de esta capital teme que se haya secuestrado al Príncipe Carol de Rumania.

#### Discurso de Clemenceau

París.—En la sesión de ayer en la Cámara francesa el presidente del Consejo M. Clemenceau pronunció un discurso sobre política internacional.

Empezó negando que en sus conversaciones diplomáticas en Londres tratara de pedir una garantía militar, que él dice no pidió, sino que se la ofrecieron.

En Londres nos ocupamos también, dijo, de la cuestión de Oriente y del establecimiento de las bases para las cuestiones financieras, en las que nos acercamos a una solución.

Espera que pronto se llegará a un acuerdo entre Francia e Italia, referente a algunas cuestiones pendientes.

Hemos obtenido para Polonia, la Galitzia Oriental.

Respecto a la cuestión de Rusia se acordó lo siguiente en Londres: no sólo no hacer la paz, sino que no tratarán con el gobierno de los soviets que es el gobierno más bárbaro de los conocidos, pues representa además, la dictadura de un pueblo que nos abandonó haciendo una paz que estuvo a punto de ahogarnos.

Mientras en Rusia siga la anarquía, no habrá paz en Europa.

Queda por resolver el conflicto italo yugo eslav, pero supone que se resolverá rápidamente.

## Noticias varias

Madrid, 24 (1'00)

#### Nuevos canónigos

Han sido nombrados Canónigos de Burdeos, Valladolid y Seo de Urgel: D. Miguel Alcalde, D. Luis Torrejón y D. Ricardo Forn sa, respectivamente.

#### El nuevo Cardenal Soldevila

Zaragoza.—El jueves próximo, en el capitulo de la Catedral de San Salvador, se impondrá la birreta cardenalicia al Emmo. señor Dr. Soldevila, Arzobispo de Zaragoza.

Madrid, 24 (5'30).

Incendio en el Palacio de la Duquesa de Mansanedo.

Se ha declarado un incendio en el Palacio de la Duquesa de Mansanedo.

El voraz elemento no pudo ser dominado hasta las diez de la noche.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son grandes.

Reunión de los Presidentes de la Casa del Pueblo

Se han reunido los Presidentes de las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo.

En la reunión acordaron que los obreros del ramo de construcción no vuelvan al trabajo hasta que se les abonen los jornales pedidos y les sean sometidas las mejoras solicitadas.

Madrid, 24 (5'30).

## Desde Barcelona

En atención a las especiales circunstancias por que atraviesa Barcelona, el Alcalde, de acuerdo con la petición hecha por la Federación de vendedores, ha dispuesto que el día de Noche buena los mercados se cierren a la hora ordinaria o sea a las ocho de la noche, y no a la hora que se acostumbraba los demás años en esta festividad.

El Alcalde de Mataró telegrafió ayer al Gobernador, expresándole que los penaderos le habían anunciado el propósito de entregarle las tabornas si es que en un término perentorio no se le facilitaba harina intervenida para la fabricación del pan.

Así mismo que los obreros abañiles le habían significado sus deseos de trabajar por su cuenta, pero que los almacenistas se negaban a facilitarles primeras materias.

Esta mañana ha regresado de Madrid la Comisión de la Federación Patronal que marchó hace pocos días a la Corte para cambiar impresiones con el Comité Confederado.

Señ muchos los pequeños comercios, especialmente en las barriadas, que, de persistir la actual situación, se verán obligados a cerrar porque su clientela compuesta de obreros, se retrasa mucho en el pago de las mercancías que adquiere.

Esta tarde, a las tres y media, se celebró el entierro del obrero Florencio Palomar, vilmente asesinado el viernes por la noche por un grupo de desconocidos en el Paseo de San Juan.

Al funeral acudieron crecido número de patronos, figurando en la presidencia del duelo el señor Elizalde, patrono del infortunado obrero.

Por la Federación Patronal ha sido publicada una nota en la cual se ruega a los asociados que en caso de que los obreros de las fábricas se presenten en las mismas con intención de trabajar, desligándose de compromisos contraídos, como dice la nota que ya ha ocurrido, lo pongan inmediatamente en conocimiento del Directorio, para adoptar acuerdo en consecuencia.

En las próximas fiestas las autoridades aumentarán considerablemente las precauciones, muy especialmente en los Paseos, Mercados y espectáculos públicos, para reprimir cualquiera alteración del orden público que se intentara realizar.

Han sido retirados infinidad de parques, en los cuales se aconsejaba al pueblo obrero la adopción de determinadas medidas de violencia.

Vuelve a circular el rumor de que los empleados de «La Canadiense» piensan abandonar el trabajo.

Las autoridades han asegurado que aunque estallara la huelga, Barcelona seguiría con el servicio de luz como en tiempos normales.

Han abandonado el trabajo los obreros de las fábricas de herinas.

El planteo una grave confusión, pues sólo cuenta esta ciudad con unos 15000 sacos de harina suficientes tan solo para el consumo de tres días.

Se ha telegrafado al ministro de Abastecimientos ese nuevo conflicto.

Este mediodía la policía disolvió un grupo de obreros que ejercía coacción sobre los de los talleres de las Compañías de Ferrocarriles para que abandonaran el trabajo.

Los empleados de espectáculos tenían acordada la huelga para hoy, a mediodía, por no acceder las empresas a las demandas que les tienen hechas.

Gracias a las gestiones del Gobernador,

el planteamiento de la huelga ha quedado aplazada.

Palom Garí.

Barcelona, 25 de Diciembre.

## Ordenes sagrados

Durante las pasadas temporadas de Santo Tomás el Rmo. señor Obispo de la Diócesis, confirió órdenes sagrados, que recibieron los siguientes señores, a quienes felicitamos:

Tonsura y Menores.—D. José M. Garcías Martí, don Bartolomé Borrás Rodríguez, don Jaime Billoch Salvá, don Juan Cólí Llobera, don Jaime Mulet Ferriol, don Bernardo Trobat Ferretjans, don Antonio Genestra Truys, don Andrés Rudo Nadal, don Rafael Aguiló Valls, don Antonio Martorell Martorell, don Juan Mulet Mulet, C. O., don Bernardo Ramis Ramón, don Mateo Durán Real, don Guillermo Pont Ordinas, don Antonio Font Quetglas y don Antonio Veny Ballester, C. R.

Subdiaconado.—D. Mateo Bosch Caldentey, don Baltasar Piña Forteza, don Juan Quetglas Fluxá, don Bartolomé Guesp Gelbert, don Jaime Planas Ordinas y don Pedro Amorós Esteve.

Diaconado.—D. Miguel Susu Serra, C. R. y don Onofre Martorell Bibiloni, C. R.

Presbiterado.—D. Francisco Forteza Bernat.

## Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—La Natividad del Señor. Cuarenta Horas.—Empezan en las tres iglesias siguientes, dedicadas a la Natividad de Ntro. Señor Jesucristo:

En Santa Teresa: Exposición a las ocho y acto continuo Oficio solemne; a las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad; a las once y media meditación durante dos misas; por la tarde a las cinco Rosario, ejercicio al Niño de Praga, estación y reserva de Su D. M.

En el Sto. Hospital: Exposición a las diez y media, cantándose acto seguido Tercia y Misa Mayor; por la tarde, a las cinco y media, Vísperas Completas, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En San Francisco: Exposición a las cuatro de la tarde, cantándose acto seguido Vísperas y Completas; a las seis Corona, meditación con intermedios de Villancicos, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor D. Nadal Garau, Doctoral.

En los Sagrados Corazones, al anochecer, empezará un piadoso octavario en honra del Niño Jesús.

En los Capuchinos, a las ocho media, Misa cantada por la Rda. Comunidad, con exposición del Santísimo, que estará de manifiesto todo el día; por la tarde, a las cinco, Vísperas solemnes, sermón, reserva y adoración del Divino Niño.

En Montesión, por la tarde, a las seis, comenzará el Octavario al Niño Jesús, con meditación y cánticos.

En San Felipe Neri, al anochecer, solemnes ejercicios de la Sagrada Infancia de Ntro. Señor Jesucristo, con exposición y canto de villancicos.

En el Socorro, por la mañana a las ocho, habrá Absolución general para los Tercerios y Cinturados de Ntra. Sra. de la Consolación, y al terminar la misa de las diez, el Rdo. P. Superior dará a todos los fieles la Bendición Papal.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Anunciación, en el Sto. Hospital.

VIERNES, 26

Santos.—San Esteban, protomártir. Cuarenta Horas.—Continúan en las tres iglesias siguientes, dedicadas a la Natividad de Ntro. Señor Jesucristo:

En Santa Teresa, Sto. Hospital y San Francisco.—Los actos de costumbre.

Otras funciones.—En la Merced, por la noche, terminación de la Novena de Balén con sermón. Al final habrá Sibila.

Visita.—A Nuestra Señora de la Paz, en la Iglesia de San Jaime.

## Sueltos y noticias

Felicidades

CORREO DE MALLORCA desea felices pasadas de Navidad a nuestro amadísimo Prelado y demás autoridades; a sus protectores y a sus abonados.

Al mismo tiempo eleva su corazón y sus preces a Dios para que descienda sobre la tierra, en estos pavorosos momentos de honda conmoción social, la anhelada paz, prometida a los hombres de buena voluntad.

## Belén de la Juventud Seráfica

Seguiente la costumbre de años anteriores, la Juventud Seráfica ha construído un precioso Belén de movimiento en la iglesia de la Hermandad de San Francisco. Está abierto por las tardes de 5 a 8 y los días festivos, desde las tres y media de la tarde.

## Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovelianos, número 11, entresuelo, desde el día 1.º de Enero próximo de 9 a 12 de la mañana queda abierto el pago de los intereses correspondientes al cuarto trimestre del año actual de los Títulos Hipotecarios de la serie A debiendo ser necesaria la presentación de los referidos títulos.